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粵版「國五條」細則嚴控房價
廣州深圳實施「雙限」個人住房信息年底聯網
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香港文匯訊（記者 李昌鴻 深圳

報道）廣東省政府提出各地市要
堅決抑制投資投機購房需求，廣
州深圳珠海佛山等繼續限購，而
廣州和深圳則被點名要制訂房價
控制目標。深圳美聯物業總經理
江少傑認為，如果未來廣州和深
圳能確實落實房價控制目標的
話，未來珠三角的房價將會穩定
甚至下跌。由於受二手房交易須
交20%所得稅新政策的影響，3月
份前三周深圳的二手房成交逾萬
套，創出近三年來新高。
廣東省政府對各地市提出五點

要求，主要包括切實落實政府穩
定房價的責任、堅決抑制投資投
機購房需求、增加中小套型普通
商品住房供應、加快保障性安居
工程建設、加強房地產市場監
管。廣東省政府要求廣州、深圳
市要根據近年房價走勢情況，按
照保持房價基本穩定的原則，合
理確定2013年度新建商品住房(不
含保障性住房)價格控制目標，並
對執行相關政策措施不到位、房
價上漲過快以及保障性住房建設
進度緩慢的地區，要及時對該地
區政府負責人進行約談和問責。

香港文匯報訊 據中新

網報道，中國工信部部長

苗圩昨在京出席「中國發

展高層論壇2013」年會，

他在回答在場嘉賓提問時

表示，只有適度過剩，才

能有企業競爭。如果都是

短缺，企業就沒有動力。

苗圩說，中國經歷過計

劃經濟。從1992年中國轉

向社會主義市場經濟以

後，我們逐漸發現我們商

品過剩了，產能過剩了，

這本身不是一件壞事。只

有適度過剩，才能有企業

競爭。如果都是短缺，企

業就沒有動力。

苗圩認為，解決產能過

剩，要從三個方面 手。

首先，在規模經濟效益

比較明顯的產業，要大大

提高產業集中度，這樣有

利於大企業在行業發展中

處於主體作用。

鼓勵研發 提高附加值

第二，鼓勵企業不斷增

加研發投入，增加產品的

技術含量，以此提高產品

的附加值。苗圩舉例說，

這裡面有一個很有意思的

現象：全球手機、包括中國手機都是

產能過剩的，恰恰蘋果手機受到包括

中國在內很多年輕人的追捧，這給人

們一個啟示，即產品的創新、商業模

式的創新，帶給產業活力。

第三，下決心加大節能環保這些

指標的約束作用，淘汰一些生產能

力。中國通過淘汰落後的生產能

力，給現金生產能力的發展騰出了

市場空間，也為節能環保做出了向

英共享。

苗圩表示，總而言之，產能過剩有

其積極一面。但是產能嚴重過剩，就

要密切關注並採取有效措施。

不過，相關版本並未涉及到具體的調控
細則，被部分業界人士稱為是「乾

貨」。也有人士指，具體細則可能將在各城
市版「國五條」落地細則中體現出來。地方
細則中明確對廣州、深圳實施限購、限價的
「雙限」政策。

本月底前公布目標

廣東省人民政府辦公廳25日轉發了《國務
院關於繼續做好房地產市場調控工作的通
知》，並提出相關意見，被業界稱為粵版
「國五條」。該通知指，廣州、深圳市要根據
近年房價走勢情況，按照保持房價基本穩定
的原則，合理確定2013年度新建商品住房
（不含保障性住房）價格控制目標，於2013
年3月底前報廣東省住建廳、廣東省監察廳
備案，並向社會公布。而其他地區要結合實
際，抓緊制訂穩定房價的具體方案。
此外，房價上漲過快的地區要及時採取住

房限購等穩定房價的政策措施，並嚴格執行
國辦發〔2013〕17號文關於出售自有住房個

人所得稅的徵收規定。廣州、深圳、珠海、
佛山市要繼續嚴格執行住房限購政策，原出
台的住房限購政策與國辦發〔2013〕17號文
要求不符的，應立即作出調整。
該《通知》表示，各地級以上市（含順德

區）政府要於2013年3月底前向社會公布
2013年度住房用地供應計劃，並報廣東省國
土資源廳備案。此外，將進一步探索完善
「限地價、競房價」、「限地價、競房價或競
配建保障房」等土地出讓方式，防止商品住
房土地出讓價格過快上漲。同時，粵各地將
建立90平方米以下中小套型普通商品住房建
設項目行政審批快速通道，並加快中小套型
普通商品住房項目的供地、建設和上市。

外來工納住房保障範圍

根據該《通知》，2013年粵城鎮保障性安
居工程任務為基本建成11.6萬套、新開工建
設7.84萬套，而所有新開工項目須在2013年
10月底前全部開工，而2012年前已開工項目
則在2013年底前基本建成。該《通知》還

指，粵保障性住房項目應盡可能安排在公共
交通、教育、醫療、農貿市場等配套設施較
為完善的區域，並特別注重公共交通系統配
套建設。此外，2013年底前，各地級以上市
（含順德區）城區要把符合條件、就業穩定
的外來務工人員納入住房保障範圍。

公布交易信息穩定預期

在房地產市場監管方面，該《通知》提
出，有條件的地區可適當提高商品房預售門

檻，各地要建立健全預售資金監管制度，嚴
格預售資金監管。
同時，2013年底前各地級以上市（含順德

區）須與廣東省房地產數據中心的網絡連接
和數據傳輸測試。該《通知》還稱，粵相關
部門及時講主動發布商品住房交易和租賃的
權威信息，穩定市場預期。而相關部門也將
加強輿情監測，對涉及房地產市場的不實信
息，將及時主動澄清並依法嚴肅處理相關責
任者。

香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）在內地各城市觀望之際，廣東版「國

五條」細則25日正式出爐，要求穗深於3月底前公布房價（不含保障房）控

制目標。同時，穗深佛珠繼續執行限購，並按國務院新細則要求進行調整。

粵各地級以上市（含順德區）將公布年度供地計劃，在今年年底前各地級以

上市（含順德區）個人住房信息聯網。

李克強會見基辛格　 660城鎮將轉型生態新城香港文匯報訊 據中新社報道，中國國務
院總理李克強25日在北京人民大會堂會見
美國前國務卿基辛格。
李克強說，進入新世紀，國際形勢發生

深刻複雜變化，全球性挑戰不斷增多，新
的國際力量均衡正在構築，各方唯有協商
才能增進共識，唯有合作才能實現共贏與
和平。當前，中美利益交融、合作廣度深
度以及對全球的影響都前所未有。中方願
同美方一道，發展不同於歷史以往的新型
大國關係，造福兩國人民，並為維護世界
和平發揮應有作用。
李克強指出，把中美關係之路走實走

遠，離不開兩國社會各界尤其是人民的支
持參與。雙方可採取靈活多樣的方式，讓
更多人成為中美關係的參與者、建設者、

匯聚兩國關係發展的新動力。
基辛格表示，美中關係對世界和平與進

步至關重要，要有長期規劃，也要加強彼
此溝通交流，推動雙邊關係更好發展。

裘援平任國務院僑辦主任
香港文匯報訊 據中新網報

道，國務院僑辦官方網站最新信
息顯示，原中央外事辦公室副主
任裘援平已接替當選全國政協副
主席的李海峰，出任國務院僑務
辦公室主任、黨組書記。
裘援平，1953年11月生，浙江

紹興人。1969年參加工作，1973
年加入中國共產黨。畢業於北京

外國語大學西語系和北京大學國
際關係學院，獲法學博士學位。
曾任中共中央對外聯絡部拉美

局副局長、副秘書長兼研究室主
任，中共唐山市委副書記，中央
外事辦公室副主任(正部長級)、
機關黨委書記，第十一屆全國政
協外事委員會委員，第十二屆全
國政協常委。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報

道）中國住建部副部長仇保興昨日在
中國發展高層論壇上表示，在推進新
型城鎮化過程中，生態城市和生態改
造項目已成星火燎原之勢。內地將對
660多個既有城鎮進行轉型和改造，
目前已初步確定21個既有城市改造提
升項目，同時將建設生態新城，特別
是在大城市周邊新建衛星城。

緊湊多樣低碳

「當前中國城市面臨環境污染、交
通擁堵、資源浪費等問題，而一方面
是人的生活更美好，第二方面能夠對
下一代負責，因此，必須轉向生態型

城市。」仇保興表示，生態型城市要
「第一緊湊、第二多樣、第三低碳」，
三個要素構成一個互動的、整體的、
有機的城鎮化轉型的戰略。
他提出中國城鎮轉型有三種類型：

首先要把660多個既有城鎮實現轉
型、改造；另一方面，建設生態新
城，特別是在大城市周邊新建衛星
城。第三，一些災後重建的城鎮，要
建設成為新類型的城市。
對於既有城市的改造，仇保興表

示，要逐步使建造、交通、垃圾處
理、水處理都能夠走上低碳的發展道
路，同時城市產業向後工業時代轉
型。

陸昊任黑龍江省代省長　
香港文匯報訊 據中新社報

道，黑龍江省第十二屆人民代表
大會常務委員會第二次會議25日
決定，接受王憲魁辭去黑龍江省
省長職務的請求，任命陸昊為黑
龍江省副省長、代理省長。
陸昊，1967年6月生，籍貫上

海。1985年5月入黨，1989年8月
參加工作。北京大學經濟管理系

國民經濟計劃與管理專業在職研
究生學歷，經濟學碩士，高級經
濟師。
1995年11月擔任北京製呢廠廠

長、黨委副書記，1999年11月擔
任中關村科技園區管委會主任、
黨組書記，2003年1月擔任北京
市副市長，2008年4月擔任共青
團中央書記處第一書記。

香港內地合研愛滋疫苗獲突破
香港文匯報訊 據中新社報道，中國科

學院廣州生物醫藥與健康研究院25日對外
宣布，他們與清華大學、香港大學科研人
員合作，首次發現了一種創新性的愛滋病
疫苗策略，能有效控制甚至完全預防愛滋
病毒通過粘膜途徑對機體的感染。
據介紹，預防和控制愛滋病傳播的最有

效措施是研發出有效的疫苗，但這項課題
一直被視為很難攻克的世界性科學難題。
三地科研人員耗時5年多時間終於在這一
方面取得突破。
中科院廣州生物醫藥與健康研究院介

紹，通過聯合使用改良型痘苗病毒天壇株
（MVTT）粘膜載體疫苗和5型腺病毒載體
疫苗（Ad5），能有效控制甚至完全預防
愛滋病毒通過粘膜途徑對機體的感染。
科研團隊還利用中國獼猴模型，系統評

估了該疫苗策略的安全性、免疫原性和保
護效果。基於實驗數據，上述研究團隊已
開始致力該疫苗策略臨床前研究的工作，
專家表示，如能最終進入臨床試驗並證實
有效，將對阻斷和減緩HIV通過粘膜途徑
感染（性接觸）在中國普通人群的流行具
有極其重大的科學意義和社會意義。

新聞攝影華賽獎在杭揭曉
香港文匯報

訊（記者 潘恆

杭州報道）第
九屆國際新聞
攝影比賽(華賽)
評選結果25日
在杭州揭曉，

美聯社記者貝爾納特．阿爾曼戈（Bernat
Armangue）的作品《在加沙告別》獲得
2012年度新聞照片大獎。
本屆華賽邀請了來自多個國家的13位國

際新聞攝影專家組成評委會，經過4天的
緊張工作，評選出8大類單幅及組照金、
銀、銅獎及優秀獎。本屆華賽共收到來自
70多個國家和地區的3萬多幅參賽作品，
國外參賽作品比例達72%，共評出8個類
別16個獎項，共75幅（組）作品，獲獎國
家和地區達23個。

中國新聞攝影學會主席、華賽組委會主
席于寧指出，新聞攝影是時代的鏡子，歷
史的寫照。攝影與生俱來的使命就是觀照
社會，觀照民生，觀照苦難，觀照光明。
自2012年第八屆華賽落戶杭州，西湖雅
韻、城色空靈就與光影魅力結緣。今年10
月，第九屆華賽頒獎盛典暨獲獎作品展覽
仍將在杭州舉行，期間還將舉辦華賽論
壇、攝影采風等系列活動。
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香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）記
者日前從濱海新區東疆保稅港區管委會獲
悉，今年3月以來，東疆多家租賃公司相繼
完成多單飛機租賃業務，貨值共計超5.1億
美元。
據悉，3月初以來，工銀金融租賃有限

公司在東疆的項目公司完成一架空客A380
租賃業務，朗業（天津）國際租賃有限公
司交付一架波音B737-800等。截至目前，
東疆共完成144架飛機租賃業務，其中包
括79架大飛機，61架公務機，4架直升
機。

香港文匯報訊（記者 趙大明 天津報道）

3月上旬，由日本在校大學生自費組成的
「五星獎」遊學團蒞津，進行短期學習與交
流。3月8日，遊學團的23名學生在南開大
學與天津商務職業學院日語專業的40多名
同學舉行了友好交流聯誼活動。
日本「五星獎」遊學團始創於1990年，

旨在「學習漢語，理解中國」。他們每年春
季來到南開大學等中國內地高校進行短期
學習與交流，在學習漢語的同時遊歷中國
各大城市，了解中國文化，品嚐中國美
食，訪問當地的幼兒園、養老院等。北京
盧溝橋抗日戰爭紀念館或南京大屠殺紀念
館是他們的必到之處。他們說，「了解黑
暗的過去為的是走向光明的未來」。
參加3月8日聯誼會的中日學生以大一學

生為主，雖然在語言交流方面還存在 一
定的障礙，但是借助字典的幫助，聯誼會
依然進行得非常順利。大家都在學習 對
方的語言文化，渴望了解對方，因此共同
的話題非常豐富。會場中不時傳來中文的
或是日文的歌聲，歡歌笑語，掌聲不斷，
氣氛熱烈活躍。3個小時的聯歡結束後，很

多同學意猶未盡，不少中國學生邀請日本
學生結伴外出，遊覽天津美景，品嚐天津
美食。為中國學生的熱情所感動，日本學
生大多欣然接受邀請。
今年恰值中日和平友好條約簽訂35周

年，遊學團的學生們排除多種困難、努力
打工攢錢，積極報名參加此次遊學。他們
堅信，日中兩國一衣帶水，在兩千多年的
交流史中，「交惡」只佔其中絕少部分；
「日中友好」不是空話，現在正是需要我們
去跟中國青年進行交流與溝通的時候。
日本「五星獎」中國語教育推進會的幹

事長葉言材老師（北九州市立大學）和王
晨老師也自費參加了此次遊學團。

濱海東疆飛機租賃144架

日本學生自費來華交流

■中日兩國學生熱情交流。 王晨 攝


